

C

Columna



Rosa Román González
directora regional de Corfo

DPS: Atacama y el compromiso con un desarrollo sostenible desde los territorios

En tiempos en que Chile enfrenta el desafío urgente de avanzar hacia un modelo de desarrollo más justo, descentralizado y sostenible, el Programa Desarrollo Productivo Sostenible (DPS) se presenta como una política transformadora.

Impulsado por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric, el programa DPS tiene como propósito transformar la manera en que concebimos la economía, poniendo en el centro a la sustentabilidad, la innovación y la equidad territorial. Es decir, no se trata solo de crecer, sino de hacerlo con sentido, con justicia social, conciencia ambiental y vocación territorial.

En Atacama, una región históricamente ligada a la minería, el programa DPS representa una ventana para pensar en un futuro distinto. Aquí no hablamos de teorías abstractas, sino de acciones concretas. El programa "Atacama Emprende Sostenible" es prueba de ello. Gracias a esta iniciativa, decenas de emprendedores y peque-

ñas empresas han podido formarse en sostenibilidad, economía circular, cambio climático y equidad de género, entre otros temas clave para una economía del siglo XXI.

Otra iniciativa destacada, desarrollada en el marco del DPS, es el proyecto de Bienes Públicos "Actualización de parámetros hidrogeológicos para la gestión sostenible del agua subterránea en Copiapó". Este proyecto busca incrementar el conocimiento científico y técnico necesario para gestionar de manera responsable los recursos hídricos del acuífero del río Copiapó.

También hemos apoyado proyectos en las líneas "Innova Región" y "Crea y Valida", construyendo una cultura de sostenibilidad dentro del ecosistema de emprendimiento e innovación regional. A esto se suma el programa "Transforma Regional: Eficiencia Hídrica Sostenible Atacama", cuyo principal desafío es impulsar la gestión eficiente de los recursos hídricos en sectores clave como la minería y la agricultura.

El Programa Desarrollo Productivo Sostenible es una herramienta concreta para construir desde los territorios, con pertinencia local, un nuevo modelo de desarrollo. Pero también es una invitación a los actores públicos, privados y sociales a sumarse activamente.

El futuro se construye desde las regiones y, en Atacama, ya comenzamos ese camino.